

Arrivé fin octobre 2019 au Salvador, j'ai débuté mon travail au sein de l'association *Los Angelitos* en douceur ... une journée de formation concernant le travail en milieu communautaire et une journée de réunion. Cela a été l'occasion de faire connaissance avec toute l'équipe de Guarjila et du département de Chalatenango mais aussi de mieux comprendre les valeurs, les objectifs et l'approche de cette association dans le travail avec les parents d'enfants en situation de handicap. Pour faire court, et après quelques petits mois, je dirais qu'il s'agit avant tout d'une lutte politique afin d'établir le travail auprès des familles comme faisant partie des devoirs de l'état mais aussi d'une offre de services tels qu'un suivi éducatif, physiothérapeutique ou peri-professionnel aux enfants, jeunes ou adultes de l'association. Dans ce contexte, et au milieu de toutes ces collines, **mon engagement vise à renforcer l'utilisation du jeu comme outil de travail** auprès des enfants.



Briana, sa maman, une promotrice et un coopérant :)

L'association étant nationale, son travail prend différentes formes selon les régions. Dans le département de Chalatenango, son centre principal se trouve à Guarjila. C'est là que se trouve l'équipe technique composée de deux physiothérapeutes, une enseignante et un travailleur social. Celles et celui-ci travaillent directement avec les familles mais aussi en collaboration et en soutien des promotrices, c'est-à-dire des personnes présentes dans les différentes communautés et villages du département et travaillant essentiellement avec les parents et les enfants. Pour ma part, je travaille un peu partout, souvent à Guarjila et un peu avec tous et toutes, **mais surtout avec des familles ayant des enfants en âge préscolaire** ou en début de scolarité.



Un espace de travail dans une petite communauté du département de Chalatenango



Journée de fin d'année avec les familles aux abords du rio Sumpul

A côté de cela, je fais aussi plein d'autres choses ... les mois de novembre et décembre ont été des mois de production intensive à l'atelier occupationnel pour les jeunes - et un peu moins – adultes de Guarjila. J'ai ainsi donné un coup de main à la réalisation des porte-clés en graines de toutes sortes, participé à l'organisation des activités de fin d'année et appris à connaître la région en accompagnant des jeunes et leurs familles à bord du quatre-quatre de l'association. Décembre a également été l'occasion de me rendre un peu plus souvent à San Salvador lors, par exemple, d'une marche en faveur des droits des personnes en situation de handicap ou de la participation à l'assemblée nationale de *Los Angelitos*. Voilà pour 2019 ...

... 2020 a commencé avec son lot de réunions et de projets à mettre en place. Pour moi, en plus des suivis des enfants, deux échéances importantes : en février, la mise en place d'un coin jeux, lectures et autres ainsi qu'en mars, l'organisation d'une formation autour du thème du jeu.

Un grand merci à toutes les familles et les personnes qui m'ont accueilli à Guarjila et dans ses environs

